



Pocos ayuntamientos, bien librados de las auditorías

Luis Alberto Romero

- **Tuxpan, bien evaluado por compañías calificadoras**

Muy pocos son los ayuntamientos que salen bien librados de una auditoría; la revisión a las cuentas públicas ha sido uno de los talones de Aquiles de las administraciones municipales.

Lamentablemente, ya estamos acostumbrados a leer o escuchar noticias sobre irregularidades en el manejo de los recursos públicos, en la construcción de obras, en los criterios de transparencia y rendición de cuentas y, en general, en el desempeño de las autoridades.

Derivado de la revisión a la cuenta pública de 2010, por ejemplo, el Órgano de Fiscalización Superior del estado detectó irregularidades en 80 de los 212 ayuntamientos; es decir, en 38 por ciento de los municipios de la entidad. Más recientemente, en agosto del año pasado, la misma dependencia anunció que 13 ayuntamientos fueron denunciados por un presunto daño patrimonial.

Es una historia que se repite año con año y de la que escapan muy pocos ayuntamientos. En términos generales, casi todos los municipios presentan irregularidades en la administración de los recursos.

Una de las excepciones se registra en la zona norte de Veracruz, específicamente en el municipio de Tuxpan, que ha pasado sin mayores problemas las auditorías derivadas de la cuenta pública 2014. En ayuntamiento que encabeza Raúl Ruiz Díaz no recibió una sola observación que hable de daño patrimonial. En ese sentido, las revisiones practicadas a ese gobierno local dejan ver una correcta y transparente aplicación de los recursos públicos.

Tuxpan, bien evaluado por compañías calificadoras

Ese factor, la limpieza en el manejo de los recursos, ha generado buenas opiniones por parte de las compañías especializadas en el tema financiero. Recientemente, por ejemplo, Moody's Investors Service, prestigiosa agencia de calificación de riesgo, evaluó al ayuntamiento tuxpeño con una calificación estable, Ba2.mx, que refleja "un incipiente proceso de consolidación fiscal iniciado por el municipio a inicios de 2014".

Otra agencia, Fitch Ratings, especializada en calificación crediticia, ratificó recientemente la calificación BBmex para Tuxpan, lo que habla de una perspectiva positiva, que se sustenta "en la recuperación del nivel de ahorro interno por segundo año consecutivo, así como en el desempeño presupuestal al avance de 2015".

De manera particular, Fitch Ratings ponderó el fortalecimiento y el esfuerzo recaudatorio de ese ayuntamiento.

No es todo; para esa agencia calificadora internacional, hubo otros factores igualmente importantes, como las expectativas económicas favorables que se derivan de la construcción del Puerto Tuxpan II, y la autopista México-Tuxpan; de igual manera, "la ausencia de contingencias relacionadas con la materia de seguridad social

y prestación de servicios de agua presentes en otras entidades calificadas por Fitch”.

Esa compañía, por cierto, se refiere a un nivel de endeudamiento moderado y un pasivo circulante elevado en dicho puerto; también habla de un desempeño financiero favorable y pondera el hecho de que el municipio emprendió acciones que le permitieron reducir el gasto corriente y aumentar la recaudación de ingresos propios.

A todo ello se deben las buenas notas que otorgaron las compañías calificadoras a Tuxpan (estable y positiva), cuyo ayuntamiento no solo trabaja para salir bien librado de las auditorías y revisiones a las cuentas públicas, sino para consolidar al municipio con un buen destino para la inversión.